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 1 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 2 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 3 

CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS 4 
 5 
ATA DA DUCENTÉSIMA TRIGÉSIMA OITAVA REUNIÃO DO CONSELHO 6 
DE GRADUAÇÃO DO CEFET-MG. Às quatorze horas e sete minutos do dia 7 
doze de julho de dois mil e vinte e três, reuniu-se, sob a presidência da Prof.ª 8 

Danielle Marra de Freitas Silva Azevedo, Diretora de Graduação, o Conselho 9 
de Graduação, por meio da plataforma ConferênciaWeb, da RNP. Participaram 10 
os seguintes membros: Prof.ª Giani David Silva, Diretora Adjunta de 11 
Graduação; Prof.ª Kecia Aline Marques Ferreira, Prof. Paulo Azevedo 12 
Soave, Prof. Giancarlo Queiroz Pellegrino, Prof.ª Adriana Akemi Okuma, 13 

Prof. Roney Anderson Nascimento de Aquino, Prof. Marcello Rosa 14 

Dumont e Prof.ª Luciana Alvarenga Santos, membros titulares da área de 15 
Engenharias e Ciências Exatas e da Terra; Prof. Frederico Keizo Odan, 16 

Prof.ª Sandra Mara Alves Jorge, Prof. Marcelo Henrique Ribeiro de 17 
Almeida e Prof. Ivan José de Santana, membros suplentes da área de 18 
Engenharias e Ciências Exatas e da Terra; Prof. Reginaldo Braga de Sousa e 19 

Prof. Milney Chasin, membros titulares da área das Ciências Humanas, 20 
Sociais Aplicadas, Linguística, Letras e Artes; Sr. Leôncio d’Assumpção de 21 
Souza e Sra. Jussara Biagini, membros titulares dos servidores técnico-22 

administrativos; Sra. Eloiza Helena Gonçalves Maia, membro suplente dos 23 
servidores técnico-administrativos e Sr. Mateus Mendes de Souza, membro 24 

titular dos discentes. No início da reunião foi registrada a presença de 12 25 
(doze) membros, sendo 08 (oito) titulares e 04 (quatro) suplentes. Verificado o 26 
quórum regimental, foi realizada, pela presidente, a Abertura da 238ª Reunião 27 

do Conselho de Graduação às quatorze horas e sete minutos. Ao longo da 28 

reunião mais 07 (sete) membros acessaram a sala, totalizando 19 (dezenove) 29 
conselheiros. A Prof.ª Danielle Marra deu início à reunião realizando a leitura 30 
da pauta e solicitando a inclusão de um ponto na discussão, a saber, a análise 31 

dos planos de ensino das disciplinas equalizadas ofertadas no 1º período dos 32 

Cursos de Graduação. Sem mais sugestões de alterações, a pauta foi 33 
aprovada com 10 (dez) votos favoráveis da seguinte forma: 1. Aprovação das 34 
Atas das 225ª, 227ª, 229ª e 237ª Reuniões do CGRAD. 2. Discussão. 35 
2.1.  Continuação da análise dos planos de ensino das disciplinas equalizadas 36 
ofertadas no 1º período dos cursos de graduação. 2.2. Minuta de migração dos 37 

alunos para as novas matrizes curriculares. 3. Informes. 1. Aprovação das 38 
Atas das 225ª, 227ª, 229ª e 237ª Reuniões do CGRAD. A Prof.ª Danielle 39 
Marra apresentou as atas uma a uma, fazendo a passagem por páginas. A 40 

Prof.ª Kecia Aline sugeriu que as justificativas dos conselheiros que se 41 
pronunciarem quanto à ausência nas reuniões fossem incluídas nas atas. Após 42 
algumas observações ortográficas feitas pelos conselheiros, a ata da 225ª 43 
Reunião foi aprovada com 10 (dez) votos favoráveis; a ata da 227ª Reunião foi 44 

aprovada com 09 (nove) votos favoráveis e 01(uma) abstenção; a ata da 229ª 45 
Reunião foi aprovada com 10 (dez) votos favoráveis e a ata da 237ª Reunião 46 
foi aprovada com 10 (dez) votos favoráveis e 02 (duas) abstenções. O Sr. 47 
Leôncio de Souza questionou se foi votada, em reuniões anteriores, a 48 
ocorrência de todas as reuniões em formato 100% online.  O Sr. Leôncio de 49 
Souza também perguntou se é possível a emissão de uma declaração de 50 
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comparecimento às reuniões, para apresentação à chefia imediata. O 51 

conselheiro explicou que, por não estar no Plano de Gestão, não tem 52 
conseguido participar de forma satisfatória das reuniões, por também estar em 53 

atendimento na biblioteca durante o horário. Dessa forma, tem sido necessário 54 
solicitar à chefia trabalhar remotamente nos dias de reunião, o que nem 55 
sempre é autorizado. Sobre a declaração, a Prof.ª Danielle Marra disse que o 56 
Termo de Posse e o calendário das reuniões ordinárias estão disponíveis no 57 
site e podem servir como justificativa, mas que também é possível redigir essa 58 
declaração. Sobre a questão de a reunião ser online ou presencial, a Prof.ª 59 

Danielle Marra relembrou que houve uma discussão sobre esse assunto, 60 
apontando as dificuldades para os conselheiros dos outros campi participarem 61 

das reuniões de forma presencial, em função da distância entre as cidades. A 62 
presidente disse que essa questão não foi deliberada e que pode ser incluída 63 

na pauta da próxima reunião. O Prof. Reginaldo Braga relembrou que quando 64 
as reuniões eram presenciais, os conselheiros dos outros campi tinham a 65 

possibilidade de participarem das reuniões por videoconferência, o que nem 66 

sempre acontecia com êxito. A Prof.ª Danielle Marra complementou dizendo 67 
que é necessário que todos os membros tenham pleno direito de participarem. 68 
2.1.  Continuação da análise dos planos de ensino das disciplinas 69 

equalizadas ofertadas no 1º período dos cursos de graduação. A Prof.ª 70 
Danielle Marra disse que a Prof.ª Giani David apresentaria esse ponto. A 71 
Prof.ª Giani David explicou que foi dada continuidade ao processo de 72 

construção dos planos de ensino das disciplinas equalizadas do 1º período. 73 
Dessa forma, os planos de ensino enviados pelos departamentos foram 74 

conferidos de acordo com as resoluções e deliberações que padronizam tais 75 
ações. A professora informou que ainda há algumas disciplinas pendentes e, 76 
em breve, seus respectivos planos serão apresentados. Assim, após alguns 77 

apontamentos dos conselheiros, os planos de ensino das disciplinas 78 

equalizadas apresentadas foram aprovados com 12 (doze) votos favoráveis. 79 
2.2. Minuta de migração dos alunos para as novas matrizes curriculares. A 80 
Prof.ª Danielle Marra disse que, de acordo com o histórico passado na 237ª 81 

Reunião, o qual consta na ata aprovada no item 1.1, e considerando que a 82 

minuta foi enviada com antecedência para análise dos conselheiros, esse 83 
ponto já partiria para discussão da minuta. A presidente iniciou a leitura da 84 
minuta, explicando os considerandos. O Prof. Paulo Soave sugeriu modificar o 85 
artigo oitavo para o artigo segundo, uma vez que o conteúdo do artigo 86 
esclarece sobre qual matriz trata a minuta. A Prof.ª Danielle Marra acatou a 87 

sugestão do professor, acrescentando o artigo como parágrafo único do 88 
primeiro artigo. Feito isso, o artigo foi aprovado com essa modificação com 06 89 
(seis) votos favoráveis, 03 (três) votos contrários e 03 (três) abstenções. 90 

Continuando com a discussão da minuta, a Prof.ª Danielle Marra explicou que 91 
o artigo segundo descreve os critérios de migração e disse que foram 92 
realizados testes no SIGAA para averiguar se a proposta dos coordenadores 93 
na minuta era possível. A presidente explicou também que essa migração 94 

ocorrerá como um processo intermediário por meio de um relatório do setor da 95 
Tecnologia da Informação ao findar o segundo semestre de 2023. O percentual 96 
apresentado na minuta pelos coordenadores foi construído a partir de um 97 
estudo de equivalência de disciplinas. Abertas as inscrições, a Prof.ª Kecia 98 
Aline reportou que o Colegiado do Curso de Engenharia de Computação 99 
enviou um memorando em maio de 2023 para o Conselho de Graduação 100 
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solicitando que não houvesse migração obrigatória e apresentando uma 101 

análise minuciosa de impacto da migração e da não migração. A Prof.ª Kecia 102 
Aline disse considerar que a análise do Colegiado da Engenharia de 103 

Computação deveria ser apreciada, uma vez que a migração compulsória pode 104 
trazer prejuízos para os cursos. A Prof.ª Danielle Marra disse que esse 105 
memorando não foi apresentado porque, em primeiro plano, seriam discutidas 106 
as questões gerais e, posteriormente, o memorando seria apresentado para 107 
serem discutidas as questões específicas. A professora disse que o fórum está 108 

realizando o trabalho com as disciplinas equivalentes que será divulgado no 109 
curso. Também relembrou que a proposta desta minuta pode ser modificada 110 
pelo conselho. O Sr. Leôncio de Souza disse que, mediante a recorrência de 111 
alunos não regulares e, prezando pela qualidade na formação do discente, é 112 
necessário que um estudo aprofundado das consequências dessa migração 113 

seja apresentado. Assim sendo, a votação poderá ocorrer de forma mais 114 

consciente. A Prof.ª Danielle Marra disse que esse trabalho foi feito pelo 115 
Fórum de Coordenadores, construindo a minuta a partir dos estudos realizados 116 

pelos colegiados. Inclusive, esse estudo por parte do Fórum foi solicitado pelo 117 
Conselho. A presidente lembrou que, mesmo que se tenha até dezembro para 118 
realização do trabalho, é preciso entender que o processo de migração envolve 119 

outros setores da instituição e, quanto mais esse processo demorar, mais os 120 
alunos serão prejudicados. O Prof. Paulo Soave disse que, antes da reunião, 121 
conversou com os coordenadores de Araxá, os quais o informaram sobre o 122 

levantamento produzido para a elaboração da minuta. Os coordenadores 123 
tiveram a oportunidade de opinar sobre essa porcentagem e o professor se 124 

declara à vontade para votar a minuta. O professor reforçou que a avaliação 125 
sobre a positividade ou não da reestruturação deveria ter sido discutida no 126 
momento em que a DCN foi aprovada. Após outras observações dos 127 

conselheiros, a Prof.ª Danielle Marra disse que o ponto de dissenso é o 128 

percentual proposto pelo Fórum de Coordenadores na minuta apresentada. 129 
Dessa forma, foram consideradas as sugestões dos conselheiros para o 130 
encaminhamento desse ponto, a saber, 1 - A definição dos percentuais de 131 

migração ficará a cargo do CGRAD; 2- Reunião conjunta com o Fórum de 132 

Coordenadores, a fim de serem obtidas mais informações sobre a proposta de 133 
migração; ou 3- Solicitação de estudo/mais dados aos coordenadores de curso. 134 
Em votação, a primeira proposta obteve 07 (sete) votos, a segunda obteve 04 135 
(quatro) votos e a terceira 03 (três) votos. Após o resultado, a Prof.ª Danielle 136 
Marra deu continuidade com a leitura da minuta no artigo terceiro. Os 137 

conselheiros fizeram algumas considerações nesse artigo e, após as 138 
modificações, a presidente prosseguiu com a leitura da minuta até o artigo 139 
sexto. Tendo em vista o adiantado da hora, a presidente interrompeu a 140 

apresentação da minuta e disse que continuaria na próxima reunião, após o 141 
retorno das férias. A Prof.ª Danielle Marra agradeceu aos conselheiros e 142 
encerrou a reunião às dezessete horas e cinquenta e nove minutos, e eu, 143 
Gustavo Paiva Cruz, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será 144 

assinada pela presidente e demais conselheiros presentes na reunião.   145 
 146 
Prof.ª Danielle Marra de Freitas Silva Azevedo  147 
Diretora de Graduação 148 
 149 
Prof.ª Giani David Silva 150 
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Diretora Adjunta de Graduação 151 

 152 
Prof.ª Kecia Aline Marques Ferreira  153 

Membro titular da área de Engenharias e Ciências Exatas e da Terra 154 
 155 
Prof. Paulo Azevedo Soave  156 
Membro titular da área de Engenharias e Ciências Exatas e da Terra 157 
 158 

Prof. Giancarlo Queiroz Pellegrino  159 
Membro titular da área de Engenharias e Ciências Exatas e da Terra 160 
 161 
Prof.ª Adriana Akemi Okuma  162 
Membro titular da área de Engenharias e Ciências Exatas e da Terra 163 

 164 

Prof. Roney Anderson Nascimento de Aquino  165 
Membro titular da área de Engenharias e Ciências Exatas e da Terra 166 

 167 
Prof. Marcello Rosa Dumont  168 
Membro titular da área de Engenharias e Ciências Exatas e da Terra 169 

 170 
Prof.ª Luciana Alvarenga Santos  171 
Membro titular da área de Engenharias e Ciências Exatas e da Terra 172 

 173 
Prof. Frederico Keizo Odan  174 

Membro suplente da área de Engenharias e Ciências Exatas e da Terra 175 
 176 
Prof.ª Sandra Mara Alves Jorge  177 

Membro suplente da área de Engenharias e Ciências Exatas e da Terra 178 

 179 
Prof. Marcelo Henrique Ribeiro de Almeida  180 
Membro suplente da área de Engenharias e Ciências Exatas e da Terra 181 

 182 

Prof. Ivan José de Santana  183 
Membro suplente da área de Engenharias e Ciências Exatas e da Terra 184 
 185 
Prof. Reginaldo Braga de Sousa  186 
Membro titular da área das Ciências Humanas, Sociais Aplicadas, Linguística, 187 

Letras e Artes 188 
 189 
Prof. Milney Chasin  190 

Membro titular da área das Ciências Humanas, Sociais Aplicadas, Linguística, 191 
Letras e Artes 192 
 193 
Sra. Jussara Biagini  194 

Membro titular dos servidores técnico-administrativos 195 
 196 
Sr. Leôncio d’Assumpção de Souza  197 
Membro titular dos servidores técnico-administrativos 198 
 199 
Sra. Eloiza Helena Gonçalves Maia  200 
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Membro suplente dos servidores técnico-administrativos 201 

 202 
Sr. Mateus Mendes de Souza  203 

Membro titular dos discentes 204 


